



1. Préliminaires

- 1) Accueil des nouveaux membres du CC.
- 2) Désignation d'un animateur et d'un rapporteur.
- 3) Date de la réunion suivante (les réunions ont lieu tous les 3e lundis du mois à 18 h, sauf en mai le 28 mai).
- 4) Modification et approbation de l'OJ.

Remarque : le PV de la réunion précédente a été approuvé via la liste de discussion du CC.

2. Réunion du CA

- 1) Acceptation des nouveaux membres de *Fin du nucléaire*
- 2) Bilan des membres (270 dont 11 associations).
- 3) Bilan financier.
- 4) Obligations légales de l'ASBL
- 5) ROI : membres du CC et adhésions en novembre et décembre

3. Retour réunion internationale du 13 janvier à Liège

Voir l'annexe 1.

Note : la prochaine réunion de ce type aura lieu à Aachen le 24 février à 13 h.

4. Retour des activités et événements

- 1) Samedi 23 décembre, 14 h 30, Heerlen (près de Maastricht). *Manifestation « Envoi des centrales atomiques de Tihange et Doel à la retraite »*
- 2) L'Herbe de l'Oubli (Théâtre, du 9 janvier au 3 février, voir l'agenda du site).

5. Projets et actions

Suite à la réunion « Projets 2018 » et la réunion internationale du 13 janvier (voir l'annexe 1).

5.1. Actions en cours

- 1) Action interpellation des collèges communaux (ICC)
 - Les ICC en préparation.
 - Traduction des documents en NL et DE.
 - Réunion de préparation du 7 février à 19 h 15
 - Ajout de questions
 - Projection-débat ou autre action après chaque ICC.
- 2) Tract A5 à afficher aux fenêtres.
 - Actions en rue et auprès des commerçants et cafés ?
 - Distribution, extension du réseau ?
 - Achats de présentoirs en carton ou en plastique ?

5.2. Actions futures

- 1) Vers le 26 avril : dépôts de plaintes par des habitants des pays voisins à une date proche de la date anniversaire de Tchernobyl (le 26 avril). À Eupen, Tongres et sans doute Visé, Liège et Anvers, avec le soutien de membres de FDN pour Eupen, Visé et Liège.
- 2) 10 mai : à Aachen, manifestation à l'occasion de la venue de Macron qui y reçoit le prix « Charlemagne 2018 ». Voir <http://www.karlspreis.de/fr/>
- 3) 20 mai : Pique-nique international aux 3 frontières le dimanche. Date ?

5.3. Actions futures possibles

- 1) Promotion de la pièce de théâtre *L'herbe de l'oubli ? Partenariat ?*
- 2) Samedi 10 mars 2018, de 10 à 11 h 30, dans le cadre d'une action européenne : être visible sur des ponts au-dessus des autoroutes E25 et ou E40/E42, banderoles et drapeaux antinucléaires (voir www.chainehumaine.fr).
 - Achat d'une banderole ?
- 3) Cartes blanches.

5.4. Projets abandonnés ?

- 1) Lâchés de ballons

6. Divers

6.1. Courier de l'avocat de FDN

Voir <http://findunucleaire.be/nextcloud/index.php/s/clCrzjpxbCc43jA>

6.2. Réimpression de tracts A5 et autocollants ?

Note : A5 ou format hybride actuel ?

7. Annexe

7.1. Document de préparation de la réunion internationale du samedi 13 janvier

Francis et moi-même (Bernard) sommes les représentants de FDN en l'absence de Bouli et Wolfgang.

FDN poursuivra les actions déjà entreprises pour développer l'association et réaliser ses objectifs, objectifs dont la réalisation passe par remettre la question du nucléaire au centre des préoccupations des citoyens.

Pour ce qui est du travail déjà accompli en 2017, nous tenons à votre disposition un rapport d'activité de l'association, rapport établi pour notre AG de fin novembre (en français) ; vous pouvez aussi en avoir une idée en consultant notre site web (dont les anciennes annonces de l'agenda qui restent disponibles).

En bref :

L'association comporte maintenant plus de 250 membres. Les réunions d'organisation sont mensuelles. À la dernière réunion du 5 janvier consacrée uniquement à nos projets pour 2018, nous étions 16 personnes.

Pour ce qui est de nos activités passées, citons parmi les plus récentes d'entre elles :

1. L'action consultation sur le Pacte énergétique qui fait que finalement plus de 45.000 personnes y ont répondu et que le ministère de Marghem a été débordé.
2. La projection et débat au cinéma Sauvenière du 13 novembre 2017 à laquelle près de 300 personnes ont participé.
3. L'interpellation du Collège communal de la ville de Liège en décembre à propos du plan d'urgence en cas d'accident atomique grave qui a eu un fort impact médiatique.

Dans un futur proche, c'est dans ce type d'action que nous comptons investir notre énergie en premier :

Nous avons déjà quelque rendez-vous pour des soirées projection-débat (Liège, Seraing, Herstal) et d'autres auront lieu dans les communes où il y aura une interpellation du Collège. Des contacts sont en cours avec d'autres associations (Nature & Progrès,...).

Pour ce qui des interpellations, que nous considérons comme une action essentielle, plusieurs sont en préparation (Visé, Esneux-Tilff, Neupré, Ottignie-LLN, Genappe, etc.) et nous espérons bien enclencher le mouvement pour toucher un maximum des quelques 500 communes que compte la Belgique. L'idée est aussi de rebondir dans chaque commune en y organisant une projection-débat dans les jours ou les semaines qui suivent l'interpellation du Collège. Voir la page Interpellation (www.findunucleaire.be/icc.htm) du site qui sera bientôt disponible en allemand et en néerlandais.

Pour le reste :

1. Nous ne considérons pas comme opportun et efficace d'organiser une énième manifestation anniversaire de Tchernobyl, surtout après l'échec retentissant de celle de l'année passée organisée par NSK. Investir notre énergie dans la promotion du pique-nique du 20 mai nous paraît bien plus intéressant, un événement à caractère festif qui s'inscrit bien dans la suite à donner à la chaîne humaine du 25 juin.
2. L'opération ballon est abandonnée pour des raisons

écologiques.

3. Nous essayerons de diffuser des cartes blanches dans les médias mainstream comme nous l'avons fait avec le RAN le 20 décembre dans le journal La Libre : « Nucléaire : les citoyens belges sont-ils trop bêtes pour avoir voix au chapitre ? »
Titre changé par le journal en « Le lobby nucléaire exploite la peur des gens » (disponible sur notre site web, dans la page « Documents »).
4. *L'herbe de l'oubli* (pièce de théâtre sur les survivants de Tchernobyl – Cie Point Zéro – actuellement au Théâtre de Poche à Bxl). Nous aimerais faire la promotion de cette pièce et établir des partenariats avec d'autres théâtres et centres culturels. Le problème est que cela impliquerait sans doute des sommes d'argent assez importantes.
5. La proposition de distribution de tracts faite par des militants d'Aachen est intéressante mais pour la rendre vraiment utile et efficace, il faut qu'elle soit en synergie avec l'action « tract » entreprise depuis plusieurs mois par FDN, ce qui veut dire :
 - a. Distribuer le tract de FDN (un A5 « Stop Tihange & Doel » sur fond jaune destiné à être affiché aux fenêtres - avec un texte au verso).
 - b. Étendre le réseau de distribution (dépôts) de ces tracts (voir notre site web, pour le tract et ce réseau, dans la page « [Documents](#) »).
 - c. Passer dans les commerces et cafés pour les inciter à afficher ce tract et à la proposer aux clients, ce qui est sans doute plus important que de distribuer les tracts en rue.
 - d. Les militants allemands ou ne parlant qu'allemand devraient se concentrer sur Eupen et la région germanophone.
6. Nous avons d'autres projets qui ne sont pas encore suffisamment définis que pour en parler.

Ajoutons encore :

FDN et le RAN de Bouli Lanners collaborent étroitement (Bouli est aussi un des porte-paroles de FDN), et bien évidemment cette collaboration va continuer à travers d'autres projets qui sont en cours d'élaboration comme la réalisation de capsules vidéo courtes à destination des jeunes en particulier.

À noter aussi une rencontre-débat avec Marghem, Ernst, X (Engie), Nollet, Paul Lannoye, Bouli et Francis le 26 janvier, animé par une journaliste de la RTBF (en direct, diffusion sur le web). X (Engie) sous réserve car Engie a déclaré ne pas vouloir rencontrer Bouli, au prétexte que son mode de communication n'est pas acceptable.

Pour info, les vidéos postées par Bouli sur sa page Facebook font entre 200 et 400.000 vues.

Pour conclure, nous estimons que nous devons profiter de la conjoncture qui nous est favorable du fait :

1. Du retentissement de la chaîne humaine et des vidéos postées par Bouli sur Facebook.
2. De la question du pacte énergétique de Marghem.
3. De la proximité des élections (communales en octobre et les élections régionales, fédérales et européennes fin mai 2019).